
 

 

 

 

 

平成２６年第２回（６月） 

粕 屋 町 議 会 定 例 会 
 

 

一 般 質 問 通 告 一 覧 表 
 

通 告 順 
 

議   員   氏   名  
 

１ 木 村 優 子 

２ 田 川 正 治 

３ 川 口   晃 

４ 太 田 健 策 

５ 福 永 善 之 

６ 久 我 純 治 

７ 本 田 芳 枝 

８ 山  秀  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．１ 質問者 １番 木 村 優 子 
 

質 問 事 項 

 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

福祉のまちづくりに

ついて 

  

 第四次粕屋町総合計画のなかに、福祉のまちづくりとありま

す。 

 

 （１）公共施設における多目的トイレについて以下質問をい

たします。 

 

・粕屋町の現状 

・オストメイト用トイレについて 

 

 

 

 （２）障がい者優先調達推進法が２５年４月からはじまりま

した。 

 

・粕屋町の現状とこれからを問います。 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．２ 質問者  ７番 田 川 正 治 
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

学校給食センター問

題について 

 

 

 

 

子ども子育て「新制

度」について 

 

 

 

 

 

 

 

「社会保障費の削

減」と「医療・介護

総合法」による町民

生活の影響について 

 

 

 

 

 

公契約条例の制定に

ついて 

 

 ３月議会後の全員協議会での「要求水準書（案）」や「質問 

に対する回答」の説明後の推移について経過報告と資料の説明 

を求める。 

 

 

 

（１）町立保育所や幼稚園はどうなるのか 

 

（２）地域型保育所の基準や小規模保育について 

 

（３）新制度になっても、町立保育所の建設や建て替えの予算  

を計画的に積立てることを求める 

 

 

 

（１）生活保護の引き下げによる就学援助や保育料など公的制

度の影響について 

 

（２）介護保険制度の改悪による影響について 

   「訪問介護」「通所介護」「特養ホーム」などの利用料

の負担軽減について 

 

 

 

（１）直方市などの自治体の条例を参考に町として「条例策定

審議会」の設置を 

 

（２）請負契約の労務単価や業務委託の時給は守られているの

か、実態はどうか 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．３ 質問者 ２番 川 口  晃 
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

医療費を中学生卒業 

まで無料に 

 

 

 

 

 

 

ゴミ袋代金の値下げ 

について 

 

 

 

 

小中学生の通学道路 

の安全対策 

 

 厚労省において「乳幼児等に係る医療の援助についての調

査」が行われ、結果発表があった。市区町村では通院・入院と

もに中学生までが最も多かったと発表しています。「中学生卒

業まで医療費を無料」には流れだと思いますが、どうでしょう

か。 

 

 

 

 数年前からこの問題は一般質問で取り上げられたが、進展し

ていない。他町では袋の大きさを大きくしたりして、住民の負

担を軽減する等している。粕屋町はどうか。 

 

 

 

 粕屋町は小学生・中学生の生徒数が増加してきています。朝

の通学時間帯は通勤時間帯と重なり、交通事故から生徒達を守

る事は非常に大事な事であります。 

 

（１）緊急対策として行われた通学路の交通対策はどの程度進

んだのでしょうか 

 

（２）西小学校校区において、町道広田・二又瀬線の阿恵橋の

歩道の拡幅はどうか（現在２．１ｍ） 

 

（３）同上の線、柚須信号から阿恵橋信号までの歩道（町道南

側に設置されている）の拡幅については、又電柱の除去

についてはどうか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 通告順 ＮＯ．４ 質問者 ４番 太 田 健 策  
 

質 問 事 項 

 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

旧焼却場の解体につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

給食センター建設に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町の補助金について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第４次総合計画につ

いて 

 

 

 

 

（１）解体についての見積もり、設計が３月末までに出される

と言われましたが、どのような形で出されたのか 

 

（２）朝日区との協定書の残りが実行されていない部分があり

ますが、どのような決着がなされるのか（健康問題、道

路問題） 

 

（３）環境問題については、土壌調査、水質調査の結果は公表

されないのか 

 

 

（１）給食センター建設用地は前はゴミ処分場となっておりま

した。福岡県に調査の結果を依頼されていると言われて

いましたが、調査結果は公表されないのか 

 

 

（２）アドバイザリー業務で調査されていますが、ＰＦＩを推

進する業者に従来型発注方式で積算されるのはおかしい

と議会報告会で意見が出されましたので、町の従来型方

式で積算して比較を 

 

（３）アドバイザリー業務で調査、精査されていますが、当初

の解体撤去費が２，６４０万円だったのが、７，３９２

万９千円に上がっておりますが、この上がった内容を文

書で要求しておりますが、その後どうなったか 

 

 

（１）私は昨年の９月議会で一般質問しました。町の補助金に

ついて明確な基準がないという事で基準を作って不平等

な補助金の見直しをお願いしておりましたが、どうなっ

ているか 

 

（２）商工会の総会や議会報告会で、花火大会中止の事で質問

がありました。商工会の総会では会長はお金が集まらな

いので出来ないと言われてました。町長が「今年せずに

来年開催しては」と言われたと商工会長から聞きまし

た。町長は２６年度の施政方針で町民の皆様の思いを胸

にきざみ町政を推進すると言っておられますが、言う事

とする事が違うのではないか 

 

 

（１）第３次総合計画を第４次総合計画にどう引き継がれたの

か 

 

（２）第４次総合計画のまちづくりの目標５つの施策大綱につ

いて、どれだけ実行されたのか 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 



 

 

（３）総合計画は基本構想、基本計画、実施計画となっていま

すが、後期基本計画では年度ごとに見直し、改善を加え

ながらとありますが、実際に見直し改善はされたのか 

 

（４）糟屋郡の他の町は第５次総合計画が終わって第６次の総

合計画に入ろうとしておりますが、どうして粕屋町は遅

れているのですか。第５次総合計画はいつになります

か。その場合、第４次総合計画はどのような体制でチェ

ックされるのか 

 

（５）都市計画マスタープランが平成２２年に作られています

が、総合計画との整合性はどうか。又、町民の多くの人

からは用途地域、調整区域等の見直しの意見が出ている

が、どうしたら見直しをやっていただけるのですか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．５質問者 ５番 福 永 善 之 
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

「町立の中央・仲原

保育所の老朽化によ

る建て替え」と「仮

称・子ども館の新

設」について 

 

（１）前町長時代には、中央保育所の建て替えの検討が行われ

たが、何故、そのような結論に至ったのか 

 

（２）今後の中央・仲原保育所の運営方法（町営or民営）をど

のように考えておられるのか 

 

（３）町立施設の老朽化対策と新設児童館の予算の優先順位は 

 

（４）時の町長によって、今まで、議論されてきた建て替え問

題が先送りされることが町益としてなるのか 

 

（５）子ども館の必然性は 

 

（６）町営・民営を問わず、幼保施設でのＡＥＤ機器の設置状

況は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．６ 質問者 ９番 久 我 純 治 
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

下区公民館前の水路の

改良工事について 

 

 

 

 

 

 

 

酒殿駅裏の道路につい

て 

 

 梅雨、台風、暴風雨の季節が来ますが、地元の人達の永年 

の懸案事項でした。水没しない道路やあふれかえる水路を 

一日も早く解決するように望んでおられます。 

 工事をしますとの行政の返事でしたが、今後どのように工 

事を進めていくのか、完成時期、又歩道としてはいつ頃使用 

出来るのかについて問います。 

 

 

 

 酒殿駅前は今後、区画整理に入る事になっていますが、駅 

裏はずっと前から区画整理の話があっていたが、現在はなく 

なってしまって道幅が狭く、軽自動車が通るのもやっと。 

又ゴミ収集車も入る事が出来ず休耕田が増えて、雑草が多く 

通行しにくい。両幅を少しずつでも広げる事は出来ないもの 

ですか。 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  
都市政策部長 

 

 

 

 

 
 

 

 
都市政策部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．７ 質問者 １１番 本 田 芳 枝 
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

子ども館（仮称）構想 

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男女共同参画行動計画 

に粕屋町らしさを 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

食育推進計画の策定を 

 

 全国的に深刻な少子化傾向にありますが、粕屋町の子ども

の数は増え続けています。粕屋町がより良い町になるために

子育てはその親だけの仕事ではない、社会全体の重大な責務

だと考えて施策を行う必要があるのではないでしょうか。地

域の宝として地域で育んできた子育ての伝統を次世代につな

げる総合的な、全体を俯瞰する施設の必要性を再確認するた

めに次の質問をします。 

 

（１）粕屋町における子ども館の必要性について 

 

（２）どんな機能を持つ施設を建設する予定なのか 

 

 

 

粕屋町では今年度から策定委員会を立ち上げて男女共同参

画行動計画を策定する運びとなりました。町の様々な課題を

解決する実効性のある計画にするために次の質問をします。 

 

（１）何のために計画が必要なのか 

 

（２）男女共同参画の視点からの町の課題にどう取り組む

のか 

 

 

 

 ５月に公表されたＰＦＩ方式による学校給食共同調理場整

備運営事業の要求水準書の内容について質問します。 

 

（１）食育推進計画の作成は  

水準書の中で、施設整備業務において町が期待する事   

項の（５）に、「地域社会における地産、流通産業、

食文化等、それら恵沢の理解、教育、啓発に努め、児

童生徒と地域社会を結ぶ場とした計画とすること」と

ありますが、まずこちら側の理念、計画あっての事業

者選定と考えます。が、それに相当する基本計画が町

にはありません。今のやり方では１５年間必要最大 

６８億円は用意するので、施設整備、開業準備、維持

管理、運営業務などの提案を受け付け、選定した事業

者にすべてを任せるという流れです。町民の皆さんか

ら町の運営を任されている粕屋町という自治体のプラ

イドにかけても町の方針を明確にした食育推進計画を

早急に策定する必要があるのでは。 

 

 

 

 

 

  
住民福祉部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 



 

通告順 ＮＯ．８ 質問者 １２番 山  秀  
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

子ども館（仮称）につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町営住宅の老朽化と高

齢世帯の居住対策につ

いて 

 

 因町長は、子育て支援策の一環として仮称子ども館建設の

基本設計予算を提案されました。その詳細な内容は、未だ決

定していないのが現状のようです。町長の公約でもある子ど

も館建設について質問します。 

 

（１）子ども館（仮称）のコンセプトは 

 

（２）建設場所によっては、複合型の施設を作れるのでは 

 

（３）建設の時期や財源、運営について 

 

 

 

 平成２５年３月から１０年間の粕屋町営住宅長寿命化計画

が策定されています。設備や環境等の維持管理や人口に適し

た住宅戸数の確保、ライフサイクルコストに対応した長寿命

化や建て替えの実施方針が記されています。 

 

（１）町内には町営住宅が７団地あり３５年を経過した補助

事業の対象となる団地が３団地あります。更新の計画

は、あるのか 

 

（２）高齢者用住宅は、２０戸と全体の１１％と福岡市の 

   ３０％と比べると格段に少ない。これからの高齢化単

身世帯が増加していく中でそのニーズがもとめられる

が 

 

（３）駅や買い物に便利な若宮の旧庁舎跡に子ども館と複合

した高齢者単身・１～２人住宅を考えては 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 


